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Zusammenfassung

        
25 Patienten mit Meningeomen wurden im Rahmen der angiographischen Abklärungen mit flüssigen Embolisaten präoperativ embolisiert. Es wurden dabei neun subselektive Flowgesteuerte Ethiblocembolisationen, vier selektive Ethiblocembolisationen und 16 selektive Histoacrylembolisationen durchgeführt. Hinsichtlich physikalischer Eigenschaften und pathophysiologischen intravasalen Verhaltens weisen die flüssigen Embolisate eine Überlegenheit gegenüber den Partikelembolisaten auf. Bei einer maximal distalen und tumornahen Sondierung der zuführenden Gefäße durch Mikrokathetersysteme sichert die Histoacrylembolisation eine unkomplizierte, effektive und schmerzlose Obliteration des tumoralen Gefäßbettes.


      
        
Summary

        
In 25 patients with meningiomas, the tumours were embolised with liquid embolising materials following angiography. Nine subselective flow-guided Ethibloc embolisations were performed, four selective Ethibloc embolisations and 16 selective Histoacryl embolisations. The physical properties and pathophysiological behaviour make liquid embolising materials superior to particles. The use of micro-catheter systems introduced as far as possible into the feeding vessels makes Histoacryl embolisation an uncomplicated, effective and painless method for obliterating the vascular bed of the tumour.
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